

LES PETITES MINUTES VISITES ARCHITECTURALES

JEUDI 07-07-2016

11:00 > 14:00

GRAND FORMAT, CLAMART

> CAMPUS SCOLAIRE ET SPORTIF
TRIVAUX - GARENNE (2 GROUPES
SCOLAIRES, 1 CITÉ SPORTIVE, 1 PÔLE
CULTUREL).

GAËTAN LE PENHUEL ARCHITECTES
(LIVRAISON OCTOBRE 2015 + JUIN 2016).

VISITE ARCHITECTURALE
SUIVIE D'UN DÉJEUNER-ARCHI.

Les Petites Minutes.

- > Un focus sur l'actualité architecturale des Hauts-de-Seine proposé par le CAUE92.
- > Une invitation à expérimenter les lieux pour mieux s'informer.
- > Des visites pour tous les professionnels de la construction et de l'aménagement.
- > Un format court, facile à loger dans son emploi du temps.

Images.
Couverture et intérieurs : Campus scolaire et sportif Trivaux - Garenne, Clamart, 2016. Gaëtan Le Penhuel architectes © Sergio Grazia.

07.07.16
LES
PETITES
MINUTES
15

CONSEIL D'ARCHITECTURE
D'URBANISME ET DE
L'ENVIRONNEMENT
DES HAUTS-DE-SEINE



11:00 → 12:30

CAMPUS SCOLAIRE ET SPORTIF

GAËTAN LE PENHUEL ARCHITECTES

Campus scolaire et sportif Trivaux - Garenne : 2 groupes scolaires (A : école maternelle 7 classes + école élémentaire 10 classes - B : école maternelle 9 classes + école élémentaire 12 classes), 1 pôle culturel, 1 complexe sportif.
Maîtrise d'ouvrage : Ville de Clamart.

Maîtrise d'œuvre : Gaëtan Le Penhuel Architectes (architecte mandataire), chefs de projet : Gaëtan Morales, Cristina Fernandez & Laëtitia Biabaut.

Paysagiste : Silva landscaping.

Livraison : Bâtiments (écoles et sport), octobre 2015 + aménagement parvis sud et parking, juin 2016.

Surface de plancher totale : 13 979 m²

Unité foncière : 46 660 m²

Coût des travaux : 30 778 062 EHT.

Sur les hauts de Clamart, 6000 personnes habitent le quartier Trivaux - Garenne où, entre étendue pavillonnaire et quartier de logements sociaux, l'agence Le Penhuel livre un pôle d'équipements grand format.

Cette pièce urbaine, ambitieuse par son programme (deux groupes scolaires, un complexe sportif, une salle polyvalente, un pôle culturel, un centre de loisirs) l'est aussi par la taille ; la superficie de l'unité foncière affectée au projet est celle de la place de la Nation à Paris. Entre petit parcellaire et vastes espaces ouverts, sur un terrain trapézoïdal de près 5 hectares, l'opération doit prendre en charge la réalisation d'un lien sensible mais aussi géométrique et physique de grande échelle.

Parfaitement délimité dans son contexte, le résultat se détache comme une évidence, le campus Trivaux - Garenne est un monument horizontal.

Il est constitué de deux grandes unités, les complexes sportif et scolaire, qu'une rue nouvelle dissocie tout en favorisant la traversée du site.

Le complexe sportif, pensé comme une cité sportive, est composé d'un dojo, un gymnase, une aire d'évolution et un terrain tennis, regroupés dans un bâtiment à rez-de-chaussée. C'est un bâtiment-paysage, une nappe d'environ 40m x 100m qui se développe du nord au sud, tout en courbes souples, ralliant le sol aux deux extrémités où la couverture devient façade. Les collines et vallons de la toiture se rapprochent au plus près de l'usage et des gabarits de jeux réglementaires. Un squelette poutres lamibois à plis croisés de très grande portée soutient cette mégastructure dont la peau de métal évoque un plissé. Le complexe scolaire, protégé côté rue par un parvis paysager, forme un rez-de-chaussée continu. C'est une large plaque

végétale nichée sous un tapis de verdure, creusée de cours de récréation. Il est surmonté de trois volumes autonomes abritant les écoles élémentaires, et d'un volume central abritant le pôle culturel.

Bien plus qu'une « suture », ou une architecture de transition, le campus forme une pièce de synthèse, un paysage horizontal épais, à pratiquer à rez-de-chaussée et à contempler en vue plongeante depuis les tours bien alignées qui le surplombent.

Pour accompagner la visite :

→ Gaëtan Le Penhuel, architecte.

→ Gaëtan Morales et Cristina Fernandez, chefs de projet.

→ Silvère Levy, paysagiste, Silva landscaping.

12:30 → 14:00

DÉJEUNER-ARCHI

LA MARE AUX CANARDS, FORÊT DE MEUDON

Poulets, canards, pintades ou coquelets, la spécialité de cette maison croquignollette est la volaille rôtie à la cheminée. (Grande terrasse pour les beaux jours !)

Déjeuner en compagnie des architectes Gaëtan Le Penhuel, Gaëtan Morales, Cristina Fernandez et Silva landscaping.

INFORMATIONS PRATIQUES

Réservation

Auprès du secrétariat du CAUE92

> Par téléphone : 01 71 04 52 49.

> Par mèl : secretariat@caue92.com.

> Par fax : 01 46 97 04 69.

Réservation indispensable.

Ne pourront être admises à participer au programme que les personnes figurant sur notre liste.

Rendez-vous à 10h30 porte de Versailles.

Retour porte de Versailles à 14h30.

Navette aller-retour en bus.

Point de rendez-vous précisé à la réservation.

Participation aux frais : 15 euros.

Déjeuner et navette en bus inclus (pas de dérogation possible).

Information

Laure Waast, laure.waast@caue92.com, 01 71 04 52 49.